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令和４年３月定例会議

ウクライナの人道危機対応及び
　　　　　　　　救援活動を支援!!

　坂東市議会は、令和４年３月定例会議において、「ロシアによるウクライナ侵攻に断固抗議する
決議」を全会一致で可決するとともに、令和４年４月18日にウクライナの人道危機対応及び救援活
動を支援するため、全議員20人の賛同のもと、議員一人１万円、あわせて20万円の救援金を公益財
団法人茨城新聞文化福祉事業団へ寄託しました。



随時会議【議案説明・審議説明】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

１月12日に随時会議（第１回会議）が開催され、報告１件と議案１件が提出され、次の表のとおり決
まりました。

番　　号 件 　 　 　 名 内 　 　 　 　 　 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

報告第１号

議案第１号

専決処分の報告について 
（事故の和解について） 

令和３年度坂東市一般会
計補正予算（第９号）  

寺久地内において、走行中の車両の車輪が道
路上の穴に落ち、タイヤを損傷した事故につ
いて和解するものです。 

国の新型コロナウイルス感染症の経済対策と
して支給される住民税非課税世帯等に対する
臨時特別給付金及び子育て世帯への臨時特別
給付金（追加給付金）の費用を追加するもの
です。 

－

－

報　　告

原案可決
（19：0）

令和４年 坂東市議会
１月12日

１月随時会議

議 案 説 明 ・審 議 結 果
　２月16日に随時会議（第２回会議）が開催され、議案１件が提出され、次の表のとおり決まりました。

令和４年 坂東市議会
２月16日

２月随時会議

Bando shigikai dayori２

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は、議長により決することになります。） 

番　　号 件 　 　 　 名 内 　 　 　 　 　 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

議案第２号
令和３年度坂東市一般会
計補正予算（第10号）  

新型コロナウイルス感染症による影響が長期
化する中で、さらに経済状況が厳しくなると
見込まれるひとり親世帯に対し、県の事業と
して、生活支援特別給付金を支給するための
費用を追加するものです。 

－ 原案可決
（19：0）

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は、議長により決することになります。） 
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議 案 説 明 ・ 審 議 結 果

令和４年 坂東市議会
３月２日から３月15日まで

３月定例会議
３月定例会議では、３月２日（第３回会議）に令和４年度の一般会計予算をはじめ各特別会計予算、

水道事業会計予算、下水道事業会計予算や条例の改正、補正予算、議員提出議案など30議案が提出され
ました。

３月15日（第５回会議）には、議員提出議案２件、人事案件２件が提出され、次の表のとおり決まり
ました。  

定例会議【議案説明・審議結果】
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定例会議【議案説明・審議結果】

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議案第３号 坂東市個人情報保護条例の一部
を改正する条例

「行政機関の保有する個人情報の保護に
関する法律」が廃止され、「個人情報の
保護に関する法律」に統合されることに
伴い、条例の引用条項等を改正するもの
です。

－ 原案可決
（19：0）

議案第４号
坂東市議会議員の議員報酬及び
費用弁償等に関する条例の一部
を改正する条例

坂東市特別職報酬等審議会の答申に基づ
き、市議会議員の報酬月額について、議
長の報酬45万2千円を47万5千円に、副
議長の報酬40万9千円を43万円に、議員
の報酬38万5千円を40万5千円に改定す
るものです。

－ 原案可決
（14：5）

議案第５号
坂東市特別職の職員で常勤のも
のの給与及び旅費に関する条例
の一部を改正する条例

令和３年人事院勧告により、期末手当の
支給月数について、特別職の職員は0.1
月分、一般職の職員は0.15月分、再任用
職員は0.1月分の引き下げを行うもので
す。
また、令和４年６月に支給する期末手当
に関する特例措置として、令和３年12月
の期末手当の引き下げに相当する額を減
額して支給するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第６号 坂東市職員の給与に関する条例
の一部を改正する条例 － 原案可決

（18：1）

議案第７号 坂東市職員の育児休業等に関す
る条例の一部を改正する条例

令和３年人事院からの意見の申出等によ
り、妊娠、出産、育児等と仕事の両立支
援の観点から、非常勤職員の育児休業の
取得要件を緩和するとともに育児休業を
取得しやすい勤務環境の整備に関する規
定を加えるものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第８号 坂東市国民健康保険税条例の一
部を改正する条例

茨城県国民健康保険運営方針に従い、税の
算定項目のうち、資産割と平等割を廃止
し、賦課方式を所得割と均等割の２方式と
し、また、子育て世帯の負担軽減のため、
18歳以下の被保険者の均等割を５割軽減す
る条項を新たに追加するものです。

－ 原案可決
（18：1）
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定例会議【議案説明・審議結果】

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議案第９号 坂東市国民健康保険条例の一部
を改正する条例 

健康保険法施行令の一部改正に伴い、出
産育児一時金の支給額のうち、出産時の
事故に対する補償制度の掛金が1万6千円
から1万2千円に引き下げられましたが、
厚生労働省の社会保障審議会において、
出産育児一時金の少子化対策としての重
要性に鑑み、支給総額は42万円を維持
することとされたため、補償制度の掛金
４千円の差額を補填するよう条例を改正
するものです 。

－ 原案可決
（19：0）

議案第10号
坂東市立公民館の設置及び管理
等に関する条例の一部を改正す
る条例

老朽化した七郷分館を取り壊したことに
伴い、七郷分館の位置をこれまでの七郷
分館建物の位置から七郷小学校の位置に
変更するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第11号
坂東市消防団員の定員、任免、
給与、服務等に関する条例の一
部を改正する条例

消防団員の処遇の改善を図るため、出動
手当について費用弁償として支払ってい
たものを報酬として支払うこととし、団員
階級の年額報酬を3万円から3万6500円と
すること、火災出動１回につき分団単位で
1万円支給していた出動手当を、一人当た
り3千円とすることなどの報酬等について
の基準が新たに定められたことに伴い、条
例の一部を改正するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第12号 坂東市さわやか子育て出産奨励
金支給条例を廃止する条例

第３子以上の児童を対象にした、さわや
か子育て出産奨励金を見直し、より多く
の方が子育て応援への取組を実感できる
よう、第１子目の児童からを対象とした
新規子育て応援事業「新生児応援給付
金」の支給を行うこととしたため、現行
の坂東市さわやか子育て出産奨励金支給
条例を廃止するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第13号 字の区域の変更について

平成24年に事業採択された土地改良事業
「県営畑地帯総合整備事業坂東中央地区」
がおおむね完了し、区域内の字の区域に
一部変更の必要が生じたため、字の区域
を変更するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第14号 市道路線の廃止について 七重東492号線を廃止するものです。
（半谷地内） 産業建設 原案可決

（19：0）

議案第15号 市道路線の廃止について 逆井449号線を廃止するものです。
（逆井地内） 産業建設 原案可決

（19：0）

議案第16号 指定管理者の指定について

「岩井福祉センター夢積館」及び「猿島
福祉センターほほえみ」の指定管理者を

「社会福祉法人坂東市社会福祉協議会」
に指定するものです。

－
原案可決

（17：0）
※

議案第17号 令和３年度坂東市一般会計補正
予算（第11号）

事務事業の確定等に伴う減額、基金管理
費、障害者自立支援介護及び訓練等給付
に要する経費、民間保育所運営助成に要
する経費等の追加により、歳入歳出それ
ぞれ13億3804万6千円を追加するもので
す。

総務 原案可決
（19：0）
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定例会議【議案説明・審議結果】

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議案第18号 令和３年度坂東市国民健康保険
特別会計補正予算（第２号） 

一般被保険者後期高齢者支援金等分に要
する経費、介護納付金分に要する経費な
どの追加、一般被保険者医療給付費分に
要する経費の減額により、歳入歳出それ
ぞれ6654万8千円を追加するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第19号 令和３年度坂東市後期高齢者医
療特別会計補正予算（第１号）

保険料納付に要する経費の追加により、
歳入歳出それぞれ426万2千円を追加す
るものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第20号 令和３年度坂東市介護事業特別
会計補正予算（第１号）

指定介護予防支援事業に要する経費の追
加により、歳入歳出それぞれ23万2千円
を追加するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第21号 令和３年度坂東市農業集落排水
事業特別会計補正予算（第２号）

前年度繰越金347万9千円を追加するも
のです。 － 原案可決

（19：0）

議案第22号 令和３年度坂東市工業団地整備
事業特別会計補正予算（第２号）

坂東インター工業団地用地取得事業及び
一般会計繰出金が年度内に完成が見込め
ないため、繰越しをするものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第23号 令和３年度坂東市下水道事業会
計補正予算（第２号）

事業量の決算見込みの確定に伴う所要額
を補正するものです。事業費に係る管渠
建設費及び流域下水道事業負担金の減に
より、建設改良費を減額するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第24号 令和４年度坂東市一般会計予算 予算総額を211億8000万円とするもので
す。 予算特別 原案可決

（15：4）

議案第25号 令和４年度坂東市国民健康保険
特別会計予算

予算総額を58億7400万円とするもので
す。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第26号 令和４年度坂東市後期高齢者医
療特別会計予算 予算総額を5億9090万円とするものです。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第27号 令和４年度坂東市介護保険特別
会計予算

予算総額を40億4900万円とするもので
す。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第28号 令和４年度坂東市介護事業特別
会計予算 予算総額を591万円とするものです。 予算特別 原案可決

（19：0）

議案第29号 令和４年度坂東市農業集落排水
事業特別会計予算 予算総額を3億4720万円とするものです。 予算特別 原案可決

（19：0）

議案第30号 令和４年度坂東市水道事業会計
予算

収益的支出と資本的支出の合計を16億
7512万6千円とするものです。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第31号 令和４年度坂東市下水道事業会
計予算

収益的支出と資本的支出の合計を20億
7774万8千円とするものです。 予算特別 原案可決

（19：0）

令和４年
陳情第１号

「最低賃金の大幅引き上げと中
小企業支援策の拡充を求める意
見書」採択に関する陳情

― 産業建設 継続審査
（19：0）
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議員提出議案決議
委員会審査報告

審査案件
　議案第17号　令和３年度坂東市一般会計補正予算（第11号） 【全会一致により可決すべきものと決定】

令和４年陳情第１号
「最低賃金の大幅引き上げと中小企業支援策の拡充を求める意見書」採択に関する陳情
 【全会一致により継続審査とすべきものと決定】

議案第14号　市道路線の廃止について（半谷地内） 【全会一致により可決すべきものと決定】
議案第15号　市道路線の廃止について（逆井地内） 【全会一致により可決すべきものと決定】

議案第24号　令和４年度坂東市一般会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第25号　令和４年度坂東市国民健康保険特別会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第26号　令和４年度坂東市後期高齢者医療特別会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第27号　令和４年度坂東市介護保険特別会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第28号　令和４年度坂東市介護事業特別会計予算 【全会一致により可決すべきものと決定】
議案第29号　令和４年度坂東市農業集落排水事業特別会計予算【全会一致により可決すべきものと決定】
議案第30号　令和４年度坂東市水道事業会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第31号　令和４年度坂東市下水道事業会計予算 【全会一致により可決すべきものと決定】

審査案件

審査案件

総務常任委員会

産業建設常任委員会

予算特別委員会

委員会審査報告
総務常任委員会

産業建設常任委員会

予算特別委員会

議員提出議案第１号
ロシアによるウクライナ侵攻に断固抗議する決議

全会一致で可決

　ロシアによるウクライナへの侵攻は、国際社会の平和と安全を著しく損なう暴挙であり、断じて容
認することができない。
　ウクライナに拠点を持つ日本企業をはじめ、現地在留邦人は緊迫した状況のなか安否確認の対応に
追われる等、厳しい状況におかれている。
　このような武力を背景とした一方的な現状変更は、明白な国際法違反であり、国際秩序の根幹を揺
るがすもので、断じて看過できない。
　また、多くの方の命が奪われる事態は、いずれの国、地域にあっても断じてあってはならないこと
であり、坂東市議会は、厳重に抗議するものである。
　政府においては、現地在留邦人の安全確保に努めるとともに、国際社会と緊密に連携しつつ、毅然
たる態度でロシアに対して制裁措置の徹底及び強化を図り、即時無条件でのロシア軍の完全撤退を求
めるものである。
　以上、決議します。
　　　令和４年３月２日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　坂　東　市　議　会

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議員提出
議案第１号

ロシアによるウクライナ侵攻に
断固抗議する決議

ロシアによるウクライナ侵攻に対し、断
固抗議することを市議会として宣言し、
また、政府においては、現地在留邦人の
安全確保に努めるとともに、国際社会と
緊密に連携しつつ、毅然たる態度でロシ
アに対して制裁措置の徹底及び強化を図
り、即時無条件でのロシア軍の完全撤退
を求めて決議をするものです。

－ 原案可決
（19：0）

議員提出
議案第２号

坂東市議会会議規則の一部を改
正する規則 

女性をはじめ多様な人材の市議会への参
画を促進する環境整備を図る観点から、
本会議及び委員会への欠席事由について
明文化し、議員活動の制約要因の解消に
資するため、所要の改正をするものです。 

－ 原案可決
（19：0）

議員提出
議案第３号

坂東市議会委員会条例の一部を
改正する条例 － 原案可決

（19：0）

同意第１号 副市長の選任について 山口　誠（やまぐち　まこと）氏 － 原案同意
（19：0）

諮問第１号 人権擁護委員の推薦につき意見
を求めることについて 鈴木　清美（すずき　きよみ）氏 － 原案同意

（19：0）

※ 議案第16号については、議長及び青木和之議員が坂東市社会福祉協議会の理事のため除
じょ

斥
せき

の対象となり、議
長に代わって議事進行を行った副議長を除く17人の表決結果です。

除
じょ

斥
せき

… 普通地方公共団体の議会の議長及び議員は、自己若しくは父母、祖父母、配偶者、子、孫若しくは兄弟
姉妹の一身上に関する事件又は自己若しくはこれらの者の従事する業務に直接利害関係のある事件につ
いては、その議事に参与することができない（地方自治法第117条）ことから、事件の審議について、
身分上、職業上その他特別な関係を有する議員はその事件の審議に加わりません。

「○」は賛成、「×」は反対、「白」は白票（白票は反対とみなします。）
議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は、議長により決することになります。）

賛否の別れた案件の表決結果

張
替　
進
一

古
谷
　　
司

倉
持　
欣
也

渡
辺　
利
男

青
木　
浩
美

青
木　
和
之

染
谷
　　
栄

後
藤　
治
男

石
川　
寛
司

金
久
保
幸
男

石
山
　　
実

眞
喜
志
　
修

桜
井　
広
美

滝
本　
和
男

風
見　
好
文

滝
本　
輝
義

張
替　
秀
吉

渡
辺
　　
昇

藤
野
　　
稔

林
　　
順
藏

結　　果

議案第４号 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × - 白 ○ ○ × ○ 原案可決
議案第６号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ × ○ 原案可決
議案第８号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ × ○ 原案可決
議案第24号 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × - ○ ○ ○ × ○ 原案可決
議案第25号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ × ○ 原案可決
議案第26号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ × ○ 原案可決
議案第27号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ × ○ 原案可決
議案第30号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ × ○ 原案可決

議長
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定例会議【議案説明・審議結果】
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議員提出議案決議
委員会審査報告

審査案件
　議案第17号　令和３年度坂東市一般会計補正予算（第11号） 【全会一致により可決すべきものと決定】

令和４年陳情第１号
「最低賃金の大幅引き上げと中小企業支援策の拡充を求める意見書」採択に関する陳情
 【全会一致により継続審査とすべきものと決定】

議案第14号　市道路線の廃止について（半谷地内） 【全会一致により可決すべきものと決定】
議案第15号　市道路線の廃止について（逆井地内） 【全会一致により可決すべきものと決定】

議案第24号　令和４年度坂東市一般会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第25号　令和４年度坂東市国民健康保険特別会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第26号　令和４年度坂東市後期高齢者医療特別会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第27号　令和４年度坂東市介護保険特別会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第28号　令和４年度坂東市介護事業特別会計予算 【全会一致により可決すべきものと決定】
議案第29号　令和４年度坂東市農業集落排水事業特別会計予算【全会一致により可決すべきものと決定】
議案第30号　令和４年度坂東市水道事業会計予算 【賛成多数により可決すべきものと決定】
議案第31号　令和４年度坂東市下水道事業会計予算 【全会一致により可決すべきものと決定】

審査案件

審査案件

総務常任委員会

産業建設常任委員会

予算特別委員会

委員会審査報告
総務常任委員会

産業建設常任委員会

予算特別委員会

議員提出議案第１号
ロシアによるウクライナ侵攻に断固抗議する決議

全会一致で可決

　ロシアによるウクライナへの侵攻は、国際社会の平和と安全を著しく損なう暴挙であり、断じて容
認することができない。
　ウクライナに拠点を持つ日本企業をはじめ、現地在留邦人は緊迫した状況のなか安否確認の対応に
追われる等、厳しい状況におかれている。
　このような武力を背景とした一方的な現状変更は、明白な国際法違反であり、国際秩序の根幹を揺
るがすもので、断じて看過できない。
　また、多くの方の命が奪われる事態は、いずれの国、地域にあっても断じてあってはならないこと
であり、坂東市議会は、厳重に抗議するものである。
　政府においては、現地在留邦人の安全確保に努めるとともに、国際社会と緊密に連携しつつ、毅然
たる態度でロシアに対して制裁措置の徹底及び強化を図り、即時無条件でのロシア軍の完全撤退を求
めるものである。
　以上、決議します。
　　　令和４年３月２日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　坂　東　市　議　会
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各会計予算概要

令和４年度一般会計予算、各特別会計予算
水道事業会計予算及び下水道事業会計予算を可決しました！

消防費
8億901万5千円 　3.8%

衛生費
17億1305万8千円 　8.1%

農林水産業費
8億1023万8千円 　3.8%

その他
5億3130万5千円　2.5%

歳　 出
合計

211億8000万円

会 計 の 別 令 和 ４ 年 度 令 和 ３ 年 度 増 減 率

各会計予算

一般会計予算の内訳

歳　 入
合計

211億8000万円

市税
79億4642万3千円 

37.5%

民生費
77億1360万6千円 

36.4%

公債費
26億2846万7千円 

12.4%

総務費
25億7863万3千円 

12.2%

教育費
20億4780万5千円

9.7%

土木費
23億4787万3千円

11.1%

地方交付税
42億6000万円

20.1%

国庫支出金
31億5132万4千円 

14.9%

県支出金
15億9813万2千円 　7.6%

地方消費税交付金
12億600万円 
5.7%

その他　21億6172万1千円　10.2%
市債
8億5640万円 
4.0%

211億8000万  円

58億7400万  円

5億9090万  円

40億4900万  円

591万  円

3億4720万  円

16億7512万6千 円

20億7774万8千 円

204億 　 円

58億5940万 　 円

5億7530万 　 円

40億6350万 　 円

569万  円

3億5350万 　 円

17億3043万2千 円

20億1455万5千 円

3.8%

0.2%

2.7%

△0.4%

3.9%

△1.8%

△3.2%

3.1%

一般会計

国民健康保険特別会計

後期高齢者医療特別会計

介護保険特別会計

介護事業特別会計

農業集落排水事業特別会計

水道事業会計

下水道事業会計
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予算討論

討  論 令和４年度一般会計予算をはじめ各会計予算に対する討論

反対討論

藤野　稔 議員

　一般会計の歳入で
は、個人市民税の滞
納繰越分は前年比で
は減額ですが、人数
は増えており、市民
の暮らしが厳しく
なっていることを表
しています。
　一般会計の歳出では、議員報酬引き上
げが計上されている予算には賛成できま
せん。新型コロナウイルスは2年を経過
しても感染が止まりません。PCR検査に
対する補助金、高齢者施設や保育園など
の集団検査、個人や法人に対しての新た
な市独自の支援金を考えるべきであり、
十分な対策を講じることを強く求めま
す。農業振興予算を拡充すべきです。市
独自の後継者対策、新規就農者への補助
を求めます。米作農家の支援について、
筑西市の方式を行うには約5000万円の
予算であり、支援できない額ではないと
考えます。
　国民健康保険特別会計予算について
は、国民健康保険税の引き下げを強く求
めます。
　後期高齢者医療特別会計予算について
は、後期高齢者医療制度の廃止を求めま
す。
　介護保険特別会計予算については、保
険料の減免制度の創設、また入所施設不
足の打開を強く求めます。
　水道事業会計予算については、黒字を
計上しているので、利用者への還元、水
道料金の引き下げを求めます。
　以上のことから、令和4年度坂東市一
般会計予算、令和4年度坂東市国民健康
保険特別会計予算、令和4年度坂東市後
期高齢者医療特別会計予算、令和4年度
坂東市介護保険特別会計予算、令和4年
度坂東市水道事業会計予算の5つの予算
案に反対するものです。

　歳入では、地方債償
還による公債費の負担
が大きく、当面厳しい財
政状況が続く中、地方交
付税の確保、国庫補助
金、県補助金の活用、基
金繰入れなどにより財源
を確保し、重点的、効率的に配分されてい
ます。
　歳出では、「人づくり」の分野における
子育て支援について、待機児童解消に向け
て旧七郷幼稚園跡地への放課後児童クラ
ブの施設整備、経済的な支援では、新たに
新生児応援給付金の創設、学校教育につ
いて、市内唯一の高等学校として坂東清風
高等学校に対し、魅力や活力があふれる学
校となるよう支援していくこととしていま
す。「暮らしづくり」の分野における母子
保健事業では、妊娠から出産・子育て期に
わたる切れ目のない支援を行い、負担軽減
を図っています。「都市づくり」の分野で
は、消防団員の報酬などの処遇改善ととも
に、施設や装備の充実を図り、防災減災に
取組んでいくこととしています。生活道路
の計画的な整備のほか、圏央道関連事業で
は、（仮称）坂東パーキングエリア整備に
伴う地域利便施設の整備、水道事業にお
ける排水管布設工事、下水道事業における
汚水管渠工事や水処理施設更新等を推進
しています。「仕事づくり」の分野では、新
規工業団地候補地調査事業について、山
地区を中心とする約70ヘクタールを事業地
として進め、さらなる雇用と税収の確保に
努めていくこととしています。また、長寿
命化計画を踏まえた学校施設改築工事の
実施設計の着手、観光施設の環境整備促
進のための観光公衆トイレ整備などが盛り
込まれ、厳しい財政状況にある中で、重要
施策に予算の重点配分がされています。
　以上のことから、令和4年度一般会計及
び各特別会計並びに水道事業会計及び下
水道事業会計予算に賛成するものです。

賛成討論

渡辺　利男 議員
ふじの わたなべ としおみのる
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各会計予算概要

令和４年度一般会計予算、各特別会計予算
水道事業会計予算及び下水道事業会計予算を可決しました！

消防費
8億901万5千円 　3.8%

衛生費
17億1305万8千円 　8.1%

農林水産業費
8億1023万8千円 　3.8%

その他
5億3130万5千円　2.5%

歳　 出
合計

211億8000万円

会 計 の 別 令 和 ４ 年 度 令 和 ３ 年 度 増 減 率

各会計予算

一般会計予算の内訳

歳　 入
合計

211億8000万円

市税
79億4642万3千円 

37.5%

民生費
77億1360万6千円 

36.4%

公債費
26億2846万7千円 

12.4%

総務費
25億7863万3千円 

12.2%

教育費
20億4780万5千円

9.7%

土木費
23億4787万3千円

11.1%

地方交付税
42億6000万円

20.1%

国庫支出金
31億5132万4千円 

14.9%

県支出金
15億9813万2千円 　7.6%

地方消費税交付金
12億600万円 
5.7%

その他　21億6172万1千円　10.2%
市債
8億5640万円 
4.0%

211億8000万  円

58億7400万  円

5億9090万  円

40億4900万  円

591万  円

3億4720万  円

16億7512万6千 円

20億7774万8千 円

204億 　 円

58億5940万 　 円

5億7530万 　 円

40億6350万 　 円

569万  円

3億5350万 　 円

17億3043万2千 円

20億1455万5千 円

3.8%

0.2%

2.7%

△0.4%

3.9%

△1.8%

△3.2%

3.1%

一般会計

国民健康保険特別会計

後期高齢者医療特別会計

介護保険特別会計

介護事業特別会計

農業集落排水事業特別会計

水道事業会計

下水道事業会計
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予算討論

討  論 令和４年度一般会計予算をはじめ各会計予算に対する討論

反対討論

藤野　稔 議員

　一般会計の歳入で
は、個人市民税の滞
納繰越分は前年比で
は減額ですが、人数
は増えており、市民
の暮らしが厳しく
なっていることを表
しています。
　一般会計の歳出では、議員報酬引き上
げが計上されている予算には賛成できま
せん。新型コロナウイルスは2年を経過
しても感染が止まりません。PCR検査に
対する補助金、高齢者施設や保育園など
の集団検査、個人や法人に対しての新た
な市独自の支援金を考えるべきであり、
十分な対策を講じることを強く求めま
す。農業振興予算を拡充すべきです。市
独自の後継者対策、新規就農者への補助
を求めます。米作農家の支援について、
筑西市の方式を行うには約5000万円の
予算であり、支援できない額ではないと
考えます。
　国民健康保険特別会計予算について
は、国民健康保険税の引き下げを強く求
めます。
　後期高齢者医療特別会計予算について
は、後期高齢者医療制度の廃止を求めま
す。
　介護保険特別会計予算については、保
険料の減免制度の創設、また入所施設不
足の打開を強く求めます。
　水道事業会計予算については、黒字を
計上しているので、利用者への還元、水
道料金の引き下げを求めます。
　以上のことから、令和4年度坂東市一
般会計予算、令和4年度坂東市国民健康
保険特別会計予算、令和4年度坂東市後
期高齢者医療特別会計予算、令和4年度
坂東市介護保険特別会計予算、令和4年
度坂東市水道事業会計予算の5つの予算
案に反対するものです。

　歳入では、地方債償
還による公債費の負担
が大きく、当面厳しい財
政状況が続く中、地方交
付税の確保、国庫補助
金、県補助金の活用、基
金繰入れなどにより財源
を確保し、重点的、効率的に配分されてい
ます。
　歳出では、「人づくり」の分野における
子育て支援について、待機児童解消に向け
て旧七郷幼稚園跡地への放課後児童クラ
ブの施設整備、経済的な支援では、新たに
新生児応援給付金の創設、学校教育につ
いて、市内唯一の高等学校として坂東清風
高等学校に対し、魅力や活力があふれる学
校となるよう支援していくこととしていま
す。「暮らしづくり」の分野における母子
保健事業では、妊娠から出産・子育て期に
わたる切れ目のない支援を行い、負担軽減
を図っています。「都市づくり」の分野で
は、消防団員の報酬などの処遇改善ととも
に、施設や装備の充実を図り、防災減災に
取組んでいくこととしています。生活道路
の計画的な整備のほか、圏央道関連事業で
は、（仮称）坂東パーキングエリア整備に
伴う地域利便施設の整備、水道事業にお
ける排水管布設工事、下水道事業における
汚水管渠工事や水処理施設更新等を推進
しています。「仕事づくり」の分野では、新
規工業団地候補地調査事業について、山
地区を中心とする約70ヘクタールを事業地
として進め、さらなる雇用と税収の確保に
努めていくこととしています。また、長寿
命化計画を踏まえた学校施設改築工事の
実施設計の着手、観光施設の環境整備促
進のための観光公衆トイレ整備などが盛り
込まれ、厳しい財政状況にある中で、重要
施策に予算の重点配分がされています。
　以上のことから、令和4年度一般会計及
び各特別会計並びに水道事業会計及び下
水道事業会計予算に賛成するものです。

賛成討論

渡辺　利男 議員
ふじの わたなべ としおみのる



　空家対策協議会の設置
と構成メンバーについて

伺う。　
　市長、市議会議長、区長会
連合会会長、連合民生委員

児童委員協議会、県建築士会、県
司法書士会、県土地家屋調査士
会、県弁護士会、坂東消防署長の
９名が構成メンバーとなり、平成
31年４月に設置しています。　

　坂東市仕様の空家シス
テムの利用について伺う。　
　令和２年８月より運用開始
し、地図データ上に空家の情

Ｑ 空家の所有者が確認できない場合の財産管理人制度の活用は？

Ａ 空家の解消が有効にできるのであれば積極的に
活用していきたい。

青 木　和 之  議 員

空家対策の進捗について

総合窓口について

報が入力されている状況です。
今後、空家システムの情報を空
家バンク等の設立の際、資料とし
て提供を行っていきたいと考えて
います。　

　空家バンク制度の設置
について伺う。　
　空家バンクの運用は実施
できていませんが、今後関係

各課と連携しながら早急に進めて
いきたいと考えています。　

　民間の管理代行サービ
スやＮＰＯ等への補助金に

よる管理の依頼、所有者が確
認できない空家に対する財産
管理人制度の活用についてど
のように考えるか伺う。　
　相続人が不明の場合の不
在者財産管理人・相続財産管

理人制度の活用、また、民間やＮ
ＰＯ等への管理委託についても、

空家の解消が有効にできるので
あれば積極的に考えていきます。

　住民の異動や戸籍の届
出、保健福祉業務、マイ

ナンバーカード等の手続きの、
ワンストップ窓口サービスに
ついて伺う。　
　各種手続きをしている中
でより詳細な説明を求めら

れることが多く、担当課職員に対
応を依頼する場合があり、現時
点では手続きが必要となる課を
本庁舎１階に集約しています。今
後も業務の効率化とともに迷うこ
となく必要な手続きができる体
制を整えていきたいと考えてい
ます。

　令和元年６月定例会議
での質問以降の状況はど

のようか伺う。　
　購入の補助は、聴覚障害
により障害者手帳をお持ち

の方に、障害者総合支援法に基
づく補装具の支給として、また
市の要綱に基づき18歳未満の軽
度、中等度の難聴児への支援と
なります。令和２年の全国市長

Ｑ 加齢によって起こる難聴に対する補聴器購入の補助は？
Ａ 国の動向を見極め、慎重に判断していきたい。

藤 野　　 稔  議 員

加齢によって起こる難聴
に対しての補聴器購入に
ついて

その他の質問

会議において、加齢性難聴者の
補聴器購入に対する補助制度を
創設することが提言されていま
すが、助成制度については、国
の動向を見極め、慎重に判断を
していきたいと考えています。

　米価の暴落について対
策を伺う。筑西市、稲敷

市の対策・支援策を参考にす
べきではないかと考えるがど
うか伺う。　
　筑西市・稲敷市の支給条
件を坂東市の水田に当ては

めてみると、筑西市モデルでは
約5000万円、稲敷市モデルで
は約7400万円の経費がかり、
財政的に大きな負担になりま
す。市としては、国の経営所得

安定対策である水田活用の直接
支払交付金の活用による主食用
米以外の品目への転換の推進、
米・畑作物の収入減少影響緩和
交付金、いわゆるナラシ対策へ
の加入、または農業共済組合等
の収入保険を周知し、生産者の
経営の安定を図っていきたいと
考えています。

　

・空家対策について
・太陽光発電の設置について

農業支援について

ふじ の みのる

あお き ゆきかず
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一般質問

　今後、少子高齢化が進
む上で、本市の公共施設

（小中学校・公民館）と市に関
係する団体（シニアクラブ等）
について、見直しが必要と考
えるが、市の考えを伺う。
　

　学校の見直しについては、
県の指針の中で、生活圏へ

の配慮や地域の実情等を考慮す
べきとされています。また、地
域活動が小学校区単位で行われ
ている等という実態もあります

Ｑ 少子高齢化が進む上で、シニアクラブについて
どのように考えるか？

Ａ 維持・充実を図るため、社会福祉協議会と協力し
ていきたい。

眞喜志  　修  議 員

少子高齢化社会の対策に
ついて

太陽光発電事業の環境保
全対策について

ので、これらのことを考慮した
上で慎重に検討していきたいと
考えています。
　公民館については、今後も生
涯学習の場として活用いただけ
ますよう適正な管理運営に努め
ていきます。
　シニアクラブについては、維
持・充実を図るため、側面的な
形とはなりますが、社会福祉協
議会と協力していきたいと考え
ています。
　

　環境問題について対策
はされているのか伺う。　

　事業者の責務として騒音
対策などの生活環境の保全

や地域住民等への対応などが定

められた「坂東市太陽光発電設
備設置事業の手続に関する要綱」
に基づき、事業概要書、事業計
画書等を提出していただき、事
前協議を行っています。
　

　事業を途中で中止され
た場合、設備の撤去、解

体はどのように対応されるか
伺う。　

　20年間の電気の固定価格
買取期間終了後の放置や不

法投棄が懸念されていますが、
経 済 産 業 省にお いて、10キロ
ワット以上の太陽光発電、ＦＩＴ

（固定価格買取制度）事業認定者
を対象に、源泉徴収的な外部積
立により廃棄費用の確実な積立
を担保する制度の準備が進めら
れています。

　活用計画、当面の予算、
民間の活力を生かした事

業方式を考えているか伺う。　
　用地購入費、利活用のため
の先行整備等の費用として、

令和４年度予算に1474万円計上し、
基盤整備を行っていきます。利活
用については、サイクリングコース
の拠点や農産物直売所など、内外
に幅広く利用いただける施設とな
るようサウンディング調査により各
方面から様々な意見をいただき、
また、施設運営についても、指定管
理者制度やプロポーザル方式によ
る事業者の選定など民間活力を生

Ｑ 下総利根大橋料金所管理事務所跡地に対する予算は？
Ａ 令和４年度予算に1474万円計上しています。

後 藤　治 男  議 員

下総利根大橋料金所管理
事務所跡地について

長須地区和田谷津の埋立
地について

かすことができる運営方法を調査
研究していきたいと考えています。

　平成31年・令和２年の全
員協議会後の進捗状況を

伺う。　
　市顧問弁護士に埋立業者に
対する改善指導について相談

を行い、許可なく搬入された土量
の測量及び新たな土壌分析調査等
が必要であるとのアドバイスを受
けましたが、そのための予算計上
については、市として公金を投入
して実施すべきことなのか、市民
の皆様の理解を得られるのかの整
理も含め、現状できていません。

　土壌検査の結果と公共事
業等に使用できるのか伺

う。　
　土壌検査については、許可
なく搬入された部分について

の検査は実施されていません。公
共事業等の利用については、埋立

業者、地権者の所有権などの法的
な整理、搬出運搬の費用などの課
題が整理できた上での検討となる
ことから、非常に厳しい条件にな
ります。

　水路の現在の状況と今
後の計画を伺う。　

　水路が大量の残土の中に
あり、残土全体の処理に関わ

ることから事案全体への取組の中
で対応を進めていきたいと考えて
おります。 

 
 

　下総利根大橋料金所管
理事務所跡地は埼玉県や

千葉県に近く好立地であり、有
効活用すべきであるが、市長の
考えを伺う。　　

　民間からのご意見や地元
のご協力も不可欠と思ってい

ます。地域の活性化のために役立
つよう研究、検討していきたいと
思います。

ご とう おはる

ま　　き　　し おさむ

関連質問 林　順藏 議員
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　20年間の電気の固定価格
買取期間終了後の放置や不

法投棄が懸念されていますが、
経 済 産 業 省にお いて、10キロ
ワット以上の太陽光発電、ＦＩＴ

（固定価格買取制度）事業認定者
を対象に、源泉徴収的な外部積
立により廃棄費用の確実な積立
を担保する制度の準備が進めら
れています。

　活用計画、当面の予算、
民間の活力を生かした事

業方式を考えているか伺う。　
　用地購入費、利活用のため
の先行整備等の費用として、

令和４年度予算に1474万円計上し、
基盤整備を行っていきます。利活
用については、サイクリングコース
の拠点や農産物直売所など、内外
に幅広く利用いただける施設とな
るようサウンディング調査により各
方面から様々な意見をいただき、
また、施設運営についても、指定管
理者制度やプロポーザル方式によ
る事業者の選定など民間活力を生

Ｑ 下総利根大橋料金所管理事務所跡地に対する予算は？
Ａ 令和４年度予算に1474万円計上しています。

後 藤　治 男  議 員

下総利根大橋料金所管理
事務所跡地について

長須地区和田谷津の埋立
地について

かすことができる運営方法を調査
研究していきたいと考えています。

　平成31年・令和２年の全
員協議会後の進捗状況を

伺う。　
　市顧問弁護士に埋立業者に
対する改善指導について相談

を行い、許可なく搬入された土量
の測量及び新たな土壌分析調査等
が必要であるとのアドバイスを受
けましたが、そのための予算計上
については、市として公金を投入
して実施すべきことなのか、市民
の皆様の理解を得られるのかの整
理も含め、現状できていません。

　土壌検査の結果と公共事
業等に使用できるのか伺

う。　
　土壌検査については、許可
なく搬入された部分について

の検査は実施されていません。公
共事業等の利用については、埋立

業者、地権者の所有権などの法的
な整理、搬出運搬の費用などの課
題が整理できた上での検討となる
ことから、非常に厳しい条件にな
ります。

　水路の現在の状況と今
後の計画を伺う。　

　水路が大量の残土の中に
あり、残土全体の処理に関わ

ることから事案全体への取組の中
で対応を進めていきたいと考えて
おります。 

 
 

　下総利根大橋料金所管
理事務所跡地は埼玉県や

千葉県に近く好立地であり、有
効活用すべきであるが、市長の
考えを伺う。　　

　民間からのご意見や地元
のご協力も不可欠と思ってい

ます。地域の活性化のために役立
つよう研究、検討していきたいと
思います。

ご とう おはる

ま　　き　　し おさむ

関連質問 林　順藏 議員



議会だより編集特別委員会
委 員　倉持　欣也

　薫風緑樹を渡る好季節を迎え、市民の皆様方にはご清適にお過ごしのことと
お慶び申し上げます。
　さて、我々のふるさと坂東市では、田んぼに苗が植えられて、のどかな田園
風景が広がり平穏な日常に感じられますが、しかし、世界情勢ではロシアによ
るウクライナ侵攻が続いており、原油価格の高騰や物価の上昇等、我々の生活
にも影響を及ぼしはじめています。世界中の人々の想いが届き、一日も早く平
和が戻ることを心より願うばかりです。
　そして、新型コロナウイルスに関しましては、まん延防止も解除され、少し
ずつ通常の日々が戻りつつあります。どうか、皆様に於かれましては、引き続
き感染予防対策を講じていただきながら、元気でお過ごしくださりますよう
お願い申し上げます。

インターネットで議会中継が見られます!
坂東市議会では、開かれた議会を実現し、より多くの方に本会議における審議をご覧

いただくため、本会議のインターネット中継（生中継・録画配信）を行っています。
市ホームページの「坂東市議会」から本会議の様子を見ることができます
ので、ぜひご覧ください。

坂東市議会 検索 クリック

3月

1

12

議会日誌 １月から３月までの議会活動を紹介します。

information
インフォメーション

月

2月

Bando shigikai dayori

12日 議会運営委員会
 全員協議会
 １月随時会議（第１回会議）
26日 茨城県市議会議長会定例会（書面会議）

４日 議会だより編集特別委員会
８日 常総衛生組合議会定例会
15日 茨城西南地方広域市町村圏事務組合議会定例会
 さしま環境管理事務組合議会臨時会
16日 議会運営委員会
 全員協議会
 ２月随時会議（第２回会議）
22日 茨城県後期高齢者医療広域連合議会定例会

２日 全員協議会
 ３月定例会議（第３回会議）〔初日〕
３日 総務常任委員会
 産業建設常任委員会
8～9日 予算特別委員会
10日 ３月定例会議（第４回会議）〔一般質問〕
15日 議会運営委員会
 ３月定例会議（第５回会議）〔最終日〕
25日 清水丘診療所事務組合議会定例会
28日 さしま環境管理事務組合議会定例会

24日 議会運営委員会
 全員協議会


